



Kirchenführung in St. Andreas

Altstadt. Die ehemalige Hof- und Jesuitenkirche St. Andreas, Andreasstraße 10, in der Altstadt zählt zu den bedeutendsten barocken Sakralbauten im Nordwesten Deutschlands. Die Dominikaner laden für Mittwoch, 1. Dezember, um 16 Uhr zur monatlichen Kirchenführung durch die Andreaskirche ein. Die Führung dauert zirka eine Stunde. Eine vorherige Anmeldung ist nicht erforderlich. Es gilt die 2G-Regel. Der Eintritt ist frei, eine Spende erbeten.

„mittwochgespräche“ fragen nach der Rolle Johannes Paul II. beim Ende des Kommunismus

Düsseldorf. Professor Dr. Karl-Joseph Hummel ist zu Gast beim „mittwochgespräch“ am 1. Dezember um 18 Uhr im Maxhaus, Schulstraße 11. Sein Thema lautet: „Johannes Paul II. und das Ende des Kommunismus in Europa“. Johannes Paul II. war schon Jahrzehnte vor seiner Wahl zum Papst der Überzeugung, dass dem Kommunismus als Ideologie keine Zukunft bevorstand. Auf der Grundlage von Freiheit und Respektierung der Menschenrechte entwickelte er eine Seelsorgepolitik für ein vereintes christliches Europa. Dabei suchte er nicht die direkte Auseinandersetzung und den Konflikt, sondern verteidigte Freiräume. Sein Aufruf zu Mut und Selbstvertrauen bei seiner legendären Polenreise 1979 und seine Ansprache über Solidarität 1983 vor den Werftarbeitern in Danzig lösten in ganz Osteuropa gesellschaftliche Entwicklungen aus, die durch die kommunistischen Regierungen nicht mehr kontrollierbar waren. Der Eintritt beträgt drei Euro pro Person. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Es gilt die 2G-Regel.

Wort und Musik zur Marktzeit

Garath. Ab Donnerstag, 2. Dezember, gibt es um 11 Uhr in der Kirche St. Matthäus, René-Schickele-Straße 6, ein neues Angebot. „Donnerstag punkt11 - Wort und Musik zur Marktzeit“ heißt die kurze Andacht mit Musik und Texten aus Bibel und Literatur. Sie lädt ein, den Alltag zu unterbrechen und zu sich zu kommen.

Abendgebet in Unterrath

Unterrath. Das Abendgebet, gestaltet vom Männerkreis, findet immer am ersten Donnerstag im Monat in der Kapelle von Haus St. Josef, Am Klosterhof 1, statt. Der nächste Termin ist am Donnerstag, 2. Dezember, um 18 Uhr. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Es gelten die aktuellen Hygienebestimmungen.

„Zeit für Gott“ in St. Peter

Friedrichstadt. Die nächste „Zeit für Gott“ in St. Peter am Kirchplatz ist am Donnerstag, 2. Dezember. Von 20.30 Uhr bis 22 Uhr ist Raum und Zeit für eine Begegnung mit Gott im Alltag. Das Singen von neuen geistlichen Liedern und die angenehme Atmosphäre mit halbdunkler Kirche und

Kerzen sollen dazu beitragen, dass jeder sich sammeln und Gott im persönlichen Gebet und in der Anbetung begegnen kann. Nach einem kurzen Impuls zu Gott im Alltag bieten ein oder mehrere Priester die Möglichkeit zur Beichte oder zum geistlichen Gespräch an.

Lesung mit Musik zur Chagall-Ausstellung

Angermund. Begleitend zur Ausstellung mit Engel-Bildern von Marc Chagall in der Kirche St. Agnes in Angermund gibt es am Freitag, 3. Dezember, um 18 Uhr eine Lesung mit Musik im Pfarrheim St. Agnes, Graf-Engelbert-Straße 18. Unter dem Titel „Engel - Gottes Boten“ referiert Martin Mölder, Klarinette spielt Bernd Spehl.

Communio-Gebetskreis lädt ein

Urdenbach. Zum Monatsgebet lädt der „Communio-Kreis für die Erneuerung unseres Glaubens und der Kirche“ für Freitag, 3. Dezember, um 19 Uhr in die Kirche Herz Jesu, Urdenbacher Allee 113, ein. Gemeinsam wird die Komplet gebetet – unter Einhaltung der üblichen Hygienebestimmungen. Im gemeinsamen Gebet soll der familiäre Geist in der Gemeinde gestärkt werden.

Jazz-Frühstück mit „Blue in Green“

Gerresheim. Zu einem Jazz-Frühstück sind Musikliebhaber für Samstag, 4. Dezember, von 10 bis 12 Uhr in den Stiftssaal von St. Margareta, Gericcusstraße 12, eingeladen. Die Gruppe „Blue in Green“ spielt auch adventliche Jazz-Musik. Anmeldung unter www.st-margareta.de.

Gottesdienst für Kleinkinder

Hellerhof. Die Puppen Laura und Felix sind beim Kleinkindergottesdienst für Kinder ab zwei Jahren dabei. Unter dem Titel: „Gott lädt Dich ein, mit ihm zusammen zu feiern“ sind Familien mit kleinen Kindern für Samstag, 5. Dezember, um 10 Uhr in das Johannes-Haus, Carlo-Schmid-Straße 24, eingeladen. Gemeinsam wird gesungen, gebetet, spannende Geschichten und die Frohe Botschaft gehört. Die Teilnahme ist nach 3G-Regel möglich. Der Nachweis dazu wird am Eingang kontrolliert.

Führung durch die Josephskapelle

Altstadt. Elisabeth Saller führt am Samstag, 4. Dezember, um 11 Uhr durch die St. Josephs-Kapelle, Emilie-Schneider-Platz 1. Die Teilnahme ist kostenlos. Anmeldung per E-Mail an josephskapelle@lambertuspfarre.de oder unter Telefon 0152/29568277. Es gelten die 3G-Regel und die aktuellen Hygiene- und Abstandsregeln.

Marktmusik und Mittagsgebet

Carlstadt. In der Orgelmusik zur Marktzeit am Samstag, 4. Dezember, singt um 11.30 Uhr der Kammerchor „Ars Cantandi“ Motetten von Britten, Copland und Rheinberger in der Maxkirche, Schulstraße 15. Der Eintritt ist frei. Anschließend findet das „Mittagsgebet“ um 12.15 Uhr statt und lädt in der Mitte des Tages ein zu 20 Minuten Ruhe und Gebet. Es gelten die aktuellen Hygienebestimmungen.

Kirchenführung in St. Margareta

Gerresheim. Die katholische Kirchengemeinde St. Margareta und die Bürgerstiftung Gericus bieten an jedem ersten Samstag im Monat eine öffentliche Gruppenführung durch die Basilika St. Margareta am Gericusplatz an. Die nächste Führung ist am Samstag, 4. Dezember, um 12 Uhr. Treffpunkt ist der Haupteingang der Basilika. Kirchenführer ist Pfarrer Oliver Boss. Die Führung dauert zirka eine Stunde. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Die Teilnahme ist kostenlos. Es wird um Spenden für die Bürgerstiftung Gericus gebeten. Es gilt die 3G-Regel und Maskenpflicht.

„Nightfever“ in St. Lambertus

Altstadt. „Nightfever“, eine Nacht der Anbetung und Versöhnung für junge und ältere Christen findet wieder am Samstag, 5. Dezember, statt. Der Abend beginnt mit der Sonntagvorabendmesse um 17 Uhr in St. Lambertus am Stiftsplatz. Der weitere Abend wird gestaltet mit eucharistischer Anbetung, Musik, Beichte, Gespräch, Komplet und dem eucharistischen Segen. Der Abend endet um 21 Uhr.

Familienmesse in der Maxkirche

Carlstadt. Die nächste Kinder- und Familienmesse mit Kinderkatechese findet am Sonntag, 5. Dezember, um 12 Uhr in St. Maximilian, Schulstraße 15, statt.

Sonntagsorgel in St. Andreas

Altstadt. Organisten, Gesangssolisten und Musikensembles aus dem In- und Ausland bringen Sonntag für Sonntag die christliche Botschaft zum Klingen. Im Rahmen der Konzertreihe „Sonntagsorgel“ spielt am 5. Dezember um 16 Uhr in der Kirche St. Andreas, Andreasstraße 10, Frank Volke am Klavier. Es gilt die 2G-Regel. Der Eintritt ist frei, eine Spende erbeten.

„Pray and Go“ in St. Margareta

Gerresheim. Gemeindemitglieder laden für Sonntag, 5. Dezember, wieder zwischen 18 und 19 Uhr zu etwa 15 Minuten „Pray and Go“, einem offenen, spirituellen Angebot mit Musik, in die Basilika St. Margareta am Gericusplatz ein.

Messe mit Pilgersegen

Altstadt. Eine Santiago-Pilgermesse mit Segen der Pilger, die sich auf den Weg nach Santiago de Compostela machen möchten, findet am Montag, 6. Dezember, um 18 Uhr in der Kirche St. Andreas, Andreasstraße 10, statt.

Internationale Orgelkonzerte

Altstadt. Im Rahmen der Internationalen Orgelkonzerte spielt am Montag, 6. Dezember, um 19.30 Uhr an der Riegerorgel in St. Lambertus am Stiftsplatz Peter Frisé aus Wien Werke von Johann Sebastian Bach, Charles-Marie Widor und Franz Schmidt. Für den Eintritt gilt die 3G-Regel, um eine Spende wird gebeten.